
2022 年度校学术委员会工作总结

【概况】2022 年是个特殊的年份，疫情不时反复，工作时有冲

击。在这样不确定的因素下，校学术委员会适当调整工作方式，不误

时，不误事，坚持履行工作职责，全年共组织线上活动 2次，线下活

动 4次，顺利完成了学校和相关部门委托、提请审议的事项；同时积

极参加二十周年校庆活动，为学校重要工作作出了贡献。

【常规项目审议、评定】常规项目涉及学校发展规划的审定、学

科专业建设、青年教师的培养及学术梯队建设等问题，事关学校的长

远发展，不可小视。在这方面，尽管对大家而言，是一项熟悉的工作，

但我们仍然认真对待，审议前分发电子材料，供大家了解相关情况，

审议中让大家充分发表意见。

本年度审议的事项有：2022 年 3 月 31 日，审议湖北经济学院十

四五发展规划、6 月 9 日，评选了 2022 年省高校优秀中青年科技创

新团队，7 月 18 日，根据教育厅转发的教育部印发的《普通高校本

科招生专业选考科目要求指引（通用版）的通知》，对《湖北经济学

院 2024 年本科招生专业(类)》、《湖北经济学院 2024 年本科招生专

业选考科》进行了审议。这些审议，委员们从专业角度提出了不少建

设性的意见，对完善学校发展规划和生源招收方案，都发挥过一定的

作用。

【学术荣誉推评】学术荣誉的推评工作，历来为广大教师所关注、

所重视，因而校学术委员会在受委托推评相关人选时，十分慎重，尽

力做到程序合规，过程公正。



2022 年 7 月 4 日，接到人事处提请，我们推评了“湖北省青年

拔尖人才培养计划”候选人。

10月 20 日，接到人事处提请，我们推评了“楚天学者计划”和

“武汉英才计划”候选人。

11月 9日，校学术委员会推评 2022 年湖北经济学院专业技术二

级岗位人选。

【学术不端问题调查】

对学术不端问题，校学术委员会历来采取“零容忍”的态度。

2022 年 4月 20 日，我们接到科研处的提请，调查外语学院某某

老师涉嫌学术不端问题。

接到这项工作后，校学术委员会两次召开主任委员会议，议定调

查的程序及专家组人选。经讨论，我们成立包括校学术委员会学术道

德委员会主任、中南财大著作权专家、学科同行专家、管理专家等在

内的专家组对此事展开调查。因此事涉及福建师范大学的一位老师，

我们向对方发出电子函件，请对方予以配合调查。同时，我们对当事

人某某老师进行了全面调查，查看了他所出版的著作，核实了相关情

况，最终由调查组出具了调查报告，并向各主任委员进行了汇报。

尽管后来福建师范大学撤除了诉求，但我们仍要求外语学院就此

事在院内进行了通报批评，教育了有关老师，对纯洁学校学术风气也

起到了警诫作用。

【科学道德和学风建设工作】3月 9 日，为学习贯彻落实两院院

士大会、中国科协第十次全国代表大会精神以及习近平总书记关于科



学道德和科研诚信建设重要指示精神，受学校研究生处的委托，校学

术委员会秘书长张军教授为全校学生代表举办了 2022 年科学道德和

学风建设宣讲教育活动作报告，研究生处副处长王立俊主持了报告会。

160 余名本科生代表、研究生代表和新晋研究生导师代表现场聆听了

报告会。未能现场聆听报告会的师生们在各学院的组织下采用集中线

上和分散线上的方式参加了报告会，会议产生了较好的反响。

【校庆工作】今年是学校合并组建二十周年之时，举办跨越发展

及双碳人才培养大会是学校今年的一项重要工作，校学术委员会秘书

处全程参与了这项工作。在长达近一年的时间内，秘书处加班加点，

历经千辛万苦，组织相关老师采访老领导，搜集几百万字的档案材料，

撰写了 35万字的《湖北经济学院校史（2002-2022）》，同时完成了

学校宣传片文稿、校史展览馆文案、校长讲话稿等文稿的撰写工作。

学校在校庆总结大会上，多次予以表扬。

【委员增补工作】2022 年，由于机构调整，兼职人员离职、调

离等原因，有 3 位委员离开了学校。为此，校学术委员会根据《湖北

经济学院学术委员会章程》的规定，经主任委员会商定，拟定了增补

办法，待明年春季开学后再开始操作。

总之，本年度的工作繁杂而忙碌，校学术委员会一直在尽力做好

相关工作。当然，这并非是说校学术委员会工作没有问题，对于我们

的学术素养，尤其是学术评价素养还有许多工作要做。



校学术委员会秘书处

2022 年 12 月 20 日
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